
 
 
COMITÉ FAMILLES ET AÎNÉS DE COMPTON 
Mardi 30 janvier 2024 16 h 30 
Hôtel de ville, salle du conseil 
 

COMPTE RENDU 
 

Sont présents : 
Sylvie Lemonde, conseillère et responsable du comité 
Danielle Lanciaux, conseillère 
Annie Viens, citoyenne 
Léon Pratte, citoyen 
Jacinthe Audet, citoyenne 
Isabelle Binggelli, citoyenne 
Christine Bonsant, citoyenne invitée 
Sonia Quirion, responsable des loisirs, de la culture et de 
la vie communautaire  

Sont absents : 
Jean-Pierre Charuest, maire  
 
 
 

 
 
1. Mot de bienvenue et lecture et adoption de l’ordre du jour 
Mme Sylvie Lemonde souhaite la bienvenue. Elle souhaite la bienvenue à Christine Bonsant, une 
citoyenne invitée qui exerce la profession d’infirmière à son compte et qui souhaite s’impliquer au 
Comité familles et aînés. Mme Lemonde indique qu’il manque une personne représentant les aînés 
autour de la table. Madame Isabelle Binggeli indique qu’elle ne renouvellera pas son mandat au Comité 
familles et aînés, c’est ainsi, sa dernière présence autour de la table. L’ordre du jour est accepté tel que 
présenté, en laissant le Varia ouvert. 
 
2. Suivis du compte-rendu de la rencontre du 18 septembre 2023 
Les suivis seront couverts dans l’ordre du jour de la rencontre. 
 
3. Projets à prioriser en 2024, calendrier des rencontres 
Le calendrier des rencontres et les projets qui seront travaillés en 2024 est présenté, il avait été révisé 

en détail lors de la dernière rencontre. 

4. Projets 2024 
 

a. Journées de la persévérance scolaire 12 au 16 février 2024  

Le Comité familles et aînés recommande de faire les actions suivantes pour souligner cette semaine: 

1. Installer le drapeau de la persévérance scolaire sur le mât de l'hôtel de ville pour la semaine; 

2. Faire une résolution pour proclamer les Journées de la persévérance scolaire; 

3. Les membres du conseil sont invités à porter un ruban de la persévérance scolaire le 13 février, le 

soir du conseil; 

4. Le Comité familles et aînés recommande de tourner une vidéo avec Mme Sylvie Lemonde et M. 

Jean-Pierre Charuest et de la diffuser sur les différentes plateformes municipales pour encourager et 

féliciter les jeunes pour leur persévérance; 

À faire : Sylvie Lemonde va en parler avec Jean-Pierre Charuest pour établir un concept, par la suite, 

un petit tournage sera planifié. 



5. Les certificats du Maire seront remis en juin à l'école primaire. 

À faire : Sylvie Lemonde va contacter la directrice de l’école pour planifier une tournée des classes 

avec Monsieur Charuest pour expliquer le projet. 

b. Compton en forme 

L’activité Compton en forme a été créée, à la suite de la pandémie et grâce à l’obtention d’une 

subvention. L’activité de mise ne forme pour les personnes de 50 ans et plus a été mise en place en 

collaboration avec Acti-Sports. Au départ, c’était gratuit et quand la subvention s’est terminée, des 

frais réguliers d’inscriptions ont été chargés aux participants. Pour limiter les frais aux participants, la 

Municipalité a accepté de coordonner les inscriptions et a pris en charge les frais de location du sous-

sol de l’église. Lors de la session automne 2023, la responsable de loisirs, de la culture et de la vie 

communautaire a dû passer de nombreuses heures pour déterminer le meilleur jour de semaine pour 

tenir l’activité et avoir le plus de participants possibles pour limiter les frais d’inscription, il y avait des 

contraintes au niveau de l’entraîneur d’Acti-Sports et au niveau des participants qui avaient aussi des 

cours similaires avec Joëlle Côté (entreprise privée) durant la semaine. Ainsi, il est recommandé que 

la Municipalité ne s’occupe plus de coordonner les inscriptions pour Compton en forme. Le Comité 

familles et aînés recommande de payer les frais de location du sous-sol de l’église pour les cours 

donnés par Joëlle Côté, attention, est-ce possible vu que c’est pour une entreprise privée? 

c. Activités pour les familles durant la semaine de relâche  

• Bibliothèque - Vendredi 8 mars 10 h 30 cinéma en pyjama à la bibliothèque, il y aura aussi un 

après-midi jeux de société pour les jeunes durant la semaine. 

• Récré-O-Parc – Patinoire et glissade, si les conditions météo le permettent. Les membres du 

Comité familles et aînés trouvent que les blocs de béton près de la glissade sont dangereux, ces 

blocs avaient été demandés par le Comité des loisirs pour aider à la remontée. 

À faire : La responsable de la bibliothèque doit vérifier avec Réseaubiblio pour changer la date de 

l’échange pour 2025 qui se retrouve durant la semaine de relâche depuis quelques années et qui 

limite les activités que la bibliothèque pourrait organiser.  

 

d. Le Récré-O-Parc - Samedi de la famille (idées d’activités?) 

Le Comité des loisirs souhaite organiser à nouveau un samedi d’activités en famille, en 2023, il avait 

offert un spectacle de cirque qui a attiré une foule de près de 100 personnes. Les membres du Comité 

familles et aînés suggèrent de refaire un spectacle de cirque similaire et même de reprendre le groupe 

qui avait offert le spectacle en 2023. Cette suggestion sera soumise au Comité des loisirs. 

 

e. Activités du Café-In  

Léon Pratte résume les dernières activités du Café-In de 2023 dont le spécial de Noël qui a été très 

apprécié. Il indique qu’on attend des nouvelles du CAB (Centre d’Action bénévole) pour la continuité 

de la Caravane du CAB qui offrait une activité-conférence par mois au Café-In. Il se pourrait qu’ils 

n’obtiennent pas la subvention qu’ils attendent. Par le passé, le CAB organisait une activité par mois 

et la Municipalité organisait la 2e activité du mois pour offrir un Café-In aux deux semaines. Un petit 

budget municipal est prévu, il faudra trouver des activités gratuites pour combler la programmation 

annuelle. Une demande de subvention au Programme Nouveaux horizons pour les aînés a été faite 

cet automne ce qui pourrait soutenir la programmation du Café-In, nous attendons des nouvelles en 

mars. 



Les activités à venir : 

Jeudi 15 février – Partage ta passion, les personnes sont invitées à partager leur passion avec les 

personnes présentes. 

Jeudi 29 février – Conférence offerte dans le cadre du mois de l’histoire de noirs. 

Un comité est en place composé de Léon Pratte, Micheline Paré, Noëlla Clément, France Lapointe et 

Sonia Quirion.  

Quelques idées : conférence sur la sécurité des aînés via des appels téléphoniques, conférence sur 

l’intelligence artificielle, conférence sur l’alimentation – la santé, etc. 

 

f. Soirée reconnaissance des bénévoles  

Le Comité familles et aînés avait recommandé de tenir la soirée reconnaissance des bénévoles et le 

dîner des aînés aux deux ans ainsi, en 2024, ce sera la soirée reconnaissance des bénévoles. Le 

Comité suggère de tenir l’activité à l’automne, la date suggérée est le jeudi 7 novembre à partir de 17 

h au sous-sol de l’église. 

À faire : Un comité organisateur pour cette soirée est à former et se rencontrera pour planifier 

l’organisation. 

 

g. Activité accueil des nouveaux arrivants concept et date 

Il est prévu de tenir une activité pour accueillir les nouveaux résidents en 2024. Sylvie Lemonde et 

Sonia Quirion font un résumé de ce qui a été fait par le passé, kiosques des comités municipaux lors 

d’un marché public et kiosque des organismes, les nouveaux résidents recevaient une pochette et un 

cadeau. La formule était intéressante, mais est-ce que ça répondait au besoin de rencontrer les 

nouveaux arrivants? Certains membres du Comité suggèrent de revoir le concept complètement. 

À faire : Ce point sera discuté en profondeur lors de la prochaine rencontre du Comité familles et 

aînés en mars. Il est suggéré que les membres du Comité réfléchissent à des idées d’ici là. 

 

h. Certificats du Maire 

Il y aura à nouveau la remise de certificats du Maire à la fin de l’année scolaire. Une tournée des 

classes est à prévoir dans les prochaines semaines possiblement pendant la semaine de la 

persévérance scolaire.  

 

i. Idée : souligner la fin du primaire sur scène de la Fête nationale? 

Une idée a été soumise de souligner la fin du primaire sur la scène de la Fête nationale en remettant 

des certificats ou autres?  Les professeurs présentes sur le comité indiquent que cette année, il y aura 

une activité de prévue par l’école pour souligner la fin du primaire, donc le Comité ne souhaite pas 

ajouter une autre activité. De plus, pour le secondaire, la Municipalité participe déjà, financièrement au 

Gala Méritas de La Frontalière.  

 



i. Activités intergénérationnelles 

Sylvie Lemonde indique que la majorité des actions prévues dans la politique familiale et des aînés 

ont été réalisées, il manque peut-être un peu d’activités intergénérationnelles. Le programme Lire et 

faire lire reviendra au printemps 2024. Danielle Lanciaux mentionne aussi que les Lions organiseront 

des cours de cuisine offerts aux enfants, aux adultes et aux grands-parents au parc des Lions durant 

l’été.  

 

j. Maison des jeunes - analyse 

Sylvie Lemonde indique qu’elle a parlé avec la Mairesse de Waterville pour voir l’implication 

municipale dans la Maison des jeunes. La Municipalité de Waterville soutient financièrement via une 

subvention la Maison des jeunes, mais c’est un organisme de la communauté qui dirige le projet. 

Sylvie Lemonde souhaite appeler Line Gendron de la Maison des jeunes de Coaticook pour lui poser 

quelques questions. 

L’analyse du projet de Maison des jeunes ou toutes autres initiatives pouvant rejoindre les 

adolescents seront approfondies lors de la prochaine rencontre du Comité familles et aînés. 

 

Projets du Comité des loisirs 

k. Création d’une zone jeunesse au Récré-O-Parc 

Sonia Quirion fait un résumé du projet de zone jeunesse au Récré-O-Parc, des tables de jeux, des 

modules pour le parc de planches à roulettes, des chaises de détente et plus seront ajoutés au Récré-

O-Parc. Le tout devrait être prêt à la fin de l’été.  

l. Éclipse 

La Municipalité de Compton avait prévu un petit budget pour créer une activité en lien avec l’éclipse. 

Les membres du Comité familles et aînés mentionnent que l’école organise des conférences sur 

l’éclipse pour tous les élèves et pour les parents. Il y a aussi l’Érablière du village qui souhaitait 

organiser une activité. Ainsi, est-ce pertinent d’ajouter une activité supplémentaire? 

À faire : Jacinthe Audet doit envoyer les détails des conférences sur l’éclipse à Sonia Quirion.  

m. Plaisirs d’hiver 

Une superbe programmation pour les familles sera offerte le 3 février au Récré-O-Parc.  
 

 

5. Tour de table 

Compton pour son école 

Jacinthe Audet fait un bilan très positif de l’activité Noël pour son école, un montant de près de 3000$ 

a été amassé lors de cette activité seulement. Le comité est dans son bilan 2023.  

Pour 2024, le comité Compton pour son école souhaite organiser un bazar familial, la date est à 

déterminer.  

Le Comité a lancé une campagne de financement en ligne « Pâques pour son école ».  



Le Comité souhaite vendre du maïs soufflé et des bonbons lors des soirées cinéma en plein air et tenir 

le kiosque de vente de hot-dog lors de la Fête nationale. 

6. Varia 

Il n’y a pas de point au Varia. 

7. Prochaine réunion 
 

La prochaine rencontre aura lieu le lundi 18 mars à 16 h 30. 
 
8. Levée de la réunion 
La réunion est levée à 18 h 40. 
 
 
 
 
_____________________________                               __________________________ 
Sylvie Lemonde      Sonia Quirion 
Présidente du comité                Secrétaire du comité 
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